

Region Südwest

Fahrplan für Wasserstoffwirtschaft vorgelegt

[25.11.2024] Die Region SüdwestBW hat jetzt eine Strategie für den Hochlauf einer Wasserstoffwirtschaft vorgestellt.

Mit der Übergabe der Wasserstoffstrategie SüdwestBW an Staatssekretär [Andre Baumann](#) (Bündnis 90/Die Grünen) hat eine breite Allianz aus Landkreisen, Wirtschaft und Verbänden einen entscheidenden Schritt für den Aufbau einer regionalen Wasserstoffwirtschaft gemacht. Wie die [Stadt Konstanz](#) mitteilt, skizziert das Strategiepapier, das am Rande des Europäischen Wasserstoffgipfels in Straßburg überreicht wurde, konkrete Maßnahmen zur Anbindung an das zukünftige Wasserstoff-Fernleitungsnetz und zur Schaffung regionaler Erzeugungskapazitäten.

Grüner Wasserstoff gilt als Schlüsseltechnologie der Energiewende und ist insbesondere für die Industrie ein unverzichtbarer Rohstoff. Laut den Initiatoren der Strategie – angeführt von Klimapartner Südbaden e.V. – soll der Wasserstoff Hochrhein, den südlichen Oberrhein und die Region Schwarzwald-Baar-Heuberg wirtschaftlich stärken. Die Doppelstrategie setzt auf den Ausbau eines zentralen Leitungssystems sowie dezentraler Hubs. „Diese breite Allianz zeigt, dass grenzüberschreitend und institutionsübergreifend gehandelt werden muss – und zwar schnell“, betonte Fabian Burggraf, Geschäftsführer der Klimapartner Südbaden.

Ein zentrales Anliegen der beteiligten Akteure ist der Stadt Konstanz zufolge die Schaffung langfristiger politischer und finanzieller Rahmenbedingungen. Staatssekretär Baumann stellte in diesem Zusammenhang Unterstützung in Aussicht und lobte die Initiative: „Die Region Südwest hat eine wichtige Grundlage für die Energiewende gelegt.“ Die Strategie wurde unter anderem mit Mitteln von badenova und des Landes Baden-Württemberg entwickelt.

Politisch getragen wird das Konzept von allen zwölf Landkreisen der Region sowie führenden Wirtschafts- und Regionalverbänden.

**v.l.: Hans-Martin Hellebrand, Vorstand badenova AG & Co. KG; André Oliveira-Lenz, IHK Südlicher Oberrhein; Dr. Christian Ante, Landrat Breisgau-Hochschwarzwald; Wolfgang Brucker, Direktor Regionalverband Südlicher Oberrhein; Dr. Sebastian Wilske, Direktor Regionalverband Hochrhein Bodensee; Thorsten Erny, Landrat Ortenaukreis; Marion Dammann, Landrätin Landkreis Lörrach; Dr. Martin Kistler, Landrat Landkreis Waldshut; Mario Mohr, Dezernatsleitung Landkreis Rastatt; Dr. Andre Baumann, Staatssekretär im Ministerium für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft; Dr. Fabian Burggraf, Geschäftsführer Klimapartner Südbaden e.V.; Thomas Albiez, Hauptgeschäftsführer IHK Schwarzwald Baar Heuberg; Hermann Kopp, Erster Landesbeamter Landkreis Rottweil; Prof. Dr. Katrin Klodt-Bußmann, Hauptgeschäftsführerin IHK Hochrhein Bodensee; Philipp Gärtner, Erster Landesbeamter Landkreis Konstanz; Carola Lüth, Wirtschaftsförderin Landkreis Tuttlingen; Dr. Martin Seuffert, Erster Landesbeamter Schwarzwald-Baar-Kreis; Michael Voigt, Leitung Wirtschaftsförderung des Landkreises Emmendingen; Marcel Herzberg, Direktor Regionalverband Schwarzwald Baar Heuberg*

()

Stichwörter: Wasserstoff, Region SüdwestBW